

## **Mühlenfest in Badersleben:**

### **Laerer treffen Freunde und erkunden die Umgebung der Laerer Partnergemeinde**

Zu Pfingsten ist in dem kleinen Dorf am Huy immer etwas los. Die Einwohner und viele Besucher aus der Umgebung kommen zum Fest an der Bockwindmühle des Heimatvereins. Ehrenamtliche aus allen Vereinen sorgen für das leibliche Wohl und ein kurzweiliges Programm mit Musik und Darbietungen für alle Altersklassen. Die Mühle wird zur Besichtigung freigegeben. An Marktständen können handwerklich hergestellte Produkte angeschaut oder erworben werden. Zu diesem Anlass führen die Ehepaare Püllen-Erichsen\* und Kluck nach Badersleben, um die Kontakte zu den Freunden aus der Partnergemeinde zu pflegen oder neue anzuknüpfen. Mit ihren Campingfahrzeugen fanden sie auf dem Anwesen der Familie Diedrich für einige Tage eine Bleibe.

#### **Klostergelände und Schule**

Marlies Diedrich, ambitionierte Sekretärin der Grundschule, ließ es sich nicht nehmen, die Gäste aus Laer durch die neu renovierte Schule im alten Kloster zu führen. Dort war vor kurzem erst der alte Kreuzgang freigelegt worden. Da sie selbst einst an diesem Ort vom Kindergarten bis zum Abitur unterrichtet wurde, konnte sie mit viel Herzblut über die wechselvolle Geschichte des Klostergebäudes und aktuelle Schul- und Förderprojekte berichten. Hinzu gesellte sich auch der Ortsbürgermeister Olaf Beder.

#### **Ausflüge und Wandermöglichkeiten**

Badersleben liegt am Huy, einem Ausläufer des Harzes. Die geschichtsträchtigen Städte Halberstadt, Wernigerode und Quedlinburg sind nicht weit entfernt. Bei einer Radtour in den Huy erkundeten die Laerer Besucher die Wandermöglichkeiten. Die Wanderwege sind sehr gut ausgeschildert. Es gibt Themen-Rundwege mit den Sehenswürdigkeiten am Rande und dazu eine Karte mit QR-Codes. In der hügeligen Landschaft ergeben sich immer wieder Rastmöglichkeiten und schöne Ausblicke in die Landschaft. Hubert Bröker hatte bereits Vorschläge für die Wandergruppe des Heimatvereins dazu ausgearbeitet. Als Termin bietet sich das Vereinsfest in Badersleben am letzten Augustwochenende an.

#### **Radfahren**

Auch für Radfahrer ist die Gegend interessant. Es gibt es eine Radbahn auf der ehemaligen Bahnstrecke zwischen Dedeleben und Dingelstedt, die direkt an Badersleben vorbeiführt sowie weitere ausgeschilderte Radwege.

#### **Sehenswürdigkeiten**

Die Besonderheiten von Badersleben, wie zum Beispiel die Bauweise der Dreiseitenhöfe des Ortes, die Klosteranlage, die evangelische und die katholische Kirche, das Sudentor, das alte Rathaus, die Bockwindmühle, die Wassermühle mit dem Tierarzmuseum und das Heimatmuseum sind sehenswert. Hier bietet sich die Möglichkeit, das beschauliche Dorfleben in der Magdeburger Börde etwas näher kennenzulernen. Das Freibad und die Sporthalle nach Laerer Muster sind ebenfalls erwähnenswert. Die Baderslebener Bürger kommen immer gerne nach Laer, freuen sich aber auch über Laerer Besucher, um ihnen etwas von ihrer eigenen Heimat zeigen zu können

Ulrike Kluck

16.06.2023

F

\* Wenige Tage nach dieser schönen Reise in die Partnergemeinde ist Dr. Peter Püllen ganz unerwartet verstorben. Wir trauern mit seiner Familie. Johannes und Ulrike Kluck



